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ЕЖЕДНЕВНО 
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В школах 
искусств округа 
в апреле 
начнётся новый 
набор стр. 7

Боец из Лианозова 
рассказал, 
как устроен быт 
на передовой 
в Донбассе стр. 9

Сергей Собянин:
мост в Лосинку через 
железную дорогу разгрузит 
Ярославское шоссе стр. 3

На дорогах округа начали заделывать ямы. Помогают видеокамеры 8стр.
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Актёр 
Игорь Лепихин:
к Эдуарду 
Успенскому мог 
приехать в любое 
время суток 13стр.

Этот «Руссо-Балт» 1911 года — единственная сохранившаяся отечественная легковушка той эпохи

На чём каталась императрица
На ВДНХ 
открылась 
выставка 
редких 
автомобилей 
начала 
ХХ века 14стр.
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Этой осенью плани-
руют закончить ра-
боты в помещении 
Московского госу-

дарственного театра эстра-
ды — в знаменитом Доме 
на набережной. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

Специалисты провели 
большую работу, чтобы вер-
нуть помещению первона-
чальный облик. Уже вос-
становлены исторические 
планировка и интерьеры, в 
том числе паркет из твёрдых 
пород дерева в фойе, панно 
над сценой. А вот сцену и 
зрительный зал полностью 
обновили. Проложили но-
вые коммуникации.

Эту реконструкцию мэр 
назвал главным событи-
ем театрального года. Он 
проверил ход работ и по-
общался с художествен-
ным руководителем теат-
ра Геннадием Хазановым. 
Мэр так же поздравил 

арти стов и всех москви-
чей со Всемирным днём 
те ат ра, который отмеча-
ется 27 марта.

Московский государст-
венный театр эстрады от-
крылся в 1954 году. Первые 
семь лет он размещался в 
здании на площади Мая-
ковского, где до этого были 
ресторан и Театр сатиры. 
Лишь в феврале 1961 года 
театр переехал на Берсе-
невскую набережную, в 
бывший клуб Дома пра-
вительства. В разное вре-
мя на сцену театра подни-
мались Клавдия Шуль-
женко, Рина Зелёная, 
Ми ха ил Жванецкий, Ген-

надий Ха занов, Александр 
Ширвиндт, Эдит Пиаф, 
Мар лен Дитрих, Сальва-
торе Адамо, Шарль Азна-
вур, Би Би Кинг и другие 
знаменитые артисты.

В своём телеграм-канале 
Сергей Собянин рассказал 
о том, как город следит за 
состоянием театральных 
зданий. В 85 из них с 2013 
года были завершены стро-
ительство, реконструкция 
и капремонт. В их числе те-
атры на Таганке и на По-
кровке, «Современник», 
«Геликон-опера», театры 
Александра Градского, Ро-
мана Виктюка и другие, 
всего четыре десятка.

Ход работ Сергей Собянин проверил вместе с художественным 
руководителем театра Геннадием Хазановым,

во встрече приняли участие Фёдор Добронравов и Лев Лещенко 
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Для школьных 
библиотек 
закупят 

Православную 
энциклопедию
В 2023 году заплани-

ров а но п риобре т ен ие 
для столичных школь-
н ы х библ ио т ек и у ч-
реж дений культуры по 
2,5 тысячи экземпляров 
68-70-го томов Право-
славной энцик лопедии. 
Об этом сообщи л мэр 
Сергей Собянин. 28 мар-
та он принял учас тие в со-
вместном заседании на-
блюдательного, обще-
ственного и попечитель-
ского советов по изданию 
этого многотомника.
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В зале восстановили историческое панно

Вторая Московская не-
деля интерьера и дизай-
на пройдёт на главной вы-
ставке страны с 6 по 9 мая. 
400 ведущих отечествен-
ных брендов представят 
лучшие образцы мебели, 
предметов интерьера и от-
делочных материалов. Там 

можно будет не только ку-
пить понравившиеся това-
ры, но и посетить лекции 
и мастер-классы извест-
ных производителей, ди-
зайнеров и архитекторов. 

«В ноябре первая Мос-
ковская неделя дизайна и 
интерьера показала, что то-

вары российских произво-
дителей не уступают по ка-
честву зарубежным», — от-
метил мэр в своём телеграм-
канале. 

Вход на выставку будет 
свободный. Нужна только 
предварительная регистра-
ция на сайте mwdi.ru. 
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В прошлом году на аналогичной выставке 
было на что посмотреть и что купить

Неделя интерьера и дизайна 
пройдёт на ВДНХ в мае

К майским 
праздникам 

город
очистят
и помоют 

С наступлением устой-
чивого тепла коммуналь-
ные службы приступили 
к очистке города от остат-
ков снега, начали убор-
ку в тоннелях, на мостах, 
на путепроводах. Об этом 
Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. 
По словам мэра, за месяц 
коммунальщики приве-
дут в порядок обществен-
ные пространства и дворы 
— газоны, цветники, дет-
ские и спортивные пло-
щадки. Запланированы 
промывка фасадов жилых 
домов, ремонт цоколей и 
других конструкций. Бу-
дут очищены покрытие 
дорог, барьерные ограж-
дения, шумозащитные 
экраны, остановки, зна-
ки и указатели, более ты-
сячи памятников, фонари 
и вентиляционные шах-
ты, территории учрежде-
ний и предприятий.

«Также пройдут работы 
по озеленению и цветоч-
ному оформлению города, 
— отметил Сергей Собя-
нин. — Майские праздни-
ки столица встретит чи-
стой и обновлённой».

Телеграм- канал 
мэра Москвы

t.me/mos_sobyanin

Здесь шутил Жванецкий, 
пел Азнавур

Завершается реставрация знаменитого Театра эстрады 
на Берсеневской набережной

Помещению 
вернули 

исторический 
облик, 
а сцену  
обновили
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Новый путепровод 
над путями Яро-
славского направ-
ления Московской 

железной дороги планиру-
ют возвести в 2026 году. Об 
этом в своём телеграм-ка-
нале сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

«Мост соединит улицу 
Малыгина с Малыгинским 
проездом. После ввода пу-
тепровода снизится загруз-
ка Ярославского шоссе и 
северной части МКАД», 
— написал он.  

Ещё одна цель строи-
тельства — создать допол-
нительную связку меж-
ду Ярославским и Лоси-
ноостровским районами. 
Сейчас пересечь желез-
нодорожные пути, кото-
рые разделяют эти райо-
ны, можно через МКАД 
либо по развязке у Севе-
рянинского путепровода. 
А движение на этих участ-
ках обычно оживлённое. 
Время на проезд по зато-
рам тратят как обычные ав-
томобилисты, так и спец-

техника, например скорая 
помощь, которая везёт па-
циентов из Ярославского 
района в роддом на Тай-

нинской, в 20-ю больницу 
и госпиталь на Стартовой 
улице. Открытие путепро-
вода должно улучшить си-

туацию. Его строительство, 
кстати, было предусмотре-
но ещё несколько десятков 
лет назад Генеральным 
планом Москвы. Но тог-
да на дорогах города было 
не так много машин. Ког-
да их стало больше, к идее 
строительства вернулись.

На новом путепрово-
де планируют обустроить 
по две полосы движения в 

каждом направлении. Сде-
лают и тротуары для пеше-
ходов. По эстакаде будет 
курсировать обществен-
ный транспорт, благода-
ря этому из Ярославского 
района станет удобнее до-
бираться до станции метро 
«Медведково». По подсчё-
там архитекторов, эконо-
мия времени для жителей 
составит около 20 минут. А 

у жителей Лосиноостров-
ского появится более ко-
роткий путь до спорт-
комплекса НИУ МГСУ на 
Ярославском шоссе.

Так же арх итек торы 
предлагают обустроить 
подземный переход под пу-
тями между Холмогорской 
и Стартовой улицами. В 
данный момент здесь есть 
только наземный переход.

Лосинку и Ярославский 
свяжет путепровод

Новая эстакада 
снизит загрузку Ярославского 
шоссе и северной части МКАД

Эстакаду между улицей Малыгина и Малыгинским проездом построят в 2026 году

ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ГОРОДА 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ ПОЛУ-
ЧИЛИ КРЕДИТЫ ПОЧТИ НА 
280 МЛРД РУБЛЕЙ. Без по-
ручительства Фонда содей-
ствия кредитованию малого 
бизнеса Москвы более поло-
вины предпринимателей по-
лучили бы в банках отказ.

СВЫШЕ 100 ИННОВАЦИЙ 
ВНЕДРИЛИ ЗА ГОД БЛАГО-
ДАРЯ МОСКОВСКИМ ПРОГ-
РАММАМ И СЕРВИСАМ. Город 
предлагает более 200 площа-
док для испытания новых про-
дуктов и технологий в медици-
не, строительстве, ЖКХ.

ГОРОД И БИЗНЕС

Две крупные научно-инноваци-
онные площадки получили ста-
тус технопарка: одна на базе те-
лецентра «Останкино», другая в 
Печатниках — занимается разра-
боткой медицинских технологий 
и лекарств. Статус технопарка 
предоставляют крупным ком-
паниям, имеющим безу пречную 
деловую репутацию и чей бизнес 
основан на использовании высо-
ких технологий.

Ещё одной компании присвоен 
статус якорного резидента техно-
парка «Калибр». Она производит 
пластиковые смарт-карты — те са-
мые, которые начинены микросхе-
мами и используются во множестве 
гаджетов и электронных приборов. 

«Инновационные карточные технологии» — 
резидент технопарка «Калибр»
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С 2021 года, с момента 

запус ка сервиса бесплатных 
пересадок, пассажиры обще-
ственного транспорта вос-
пользовались им уже 10 млн 
раз. Об этом сообщил Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. В прошлом году бес-
платные пересадки зарабо-
тали внутри одного маршрута.

«Этот уникальный для России 
сервис доступен по карте «Трой-
ка» в течение 90 минут после 
первой оплаты проезда. Для 
этого карту надо зарегистриро-
вать в «Личном кабинете» поль-
зователя приложения «Метро 
Москвы», — напомнил мэр.

Благодаря этому москвичи 
сэкономили в 2022 году более 
161 млн рублей.

Сервис бесплатных 
пересадок 

позволил москвичам 
сэкономить

миллионы рублей

Новый Сабуровский мост 
через Москву-реку достраи-
вают на южном участке МСД 
от Курьяновского бульва-
ра до Кантемировской ули-
цы. Движение по нему пла-
нируют запустить уже в 2023 
году. Готовность моста — поч-
ти 85%. Об этом в своём теле-
грам-канале сообщил Сергей 
Собянин. Мост свяжет юго-
восток и юг столицы. Вскоре 
строители начнут со оружать 
проезжую часть, устанавли-
вать освещение, грязезащит-
ные экраны и архитектурную 
подсветку. 

«После полного завершения 
работ движение транспорта бу-
дет организовано в четырёх 
уровнях: МЦД-2, Каширское 
шоссе, основной ход МСД и на-
правленные эстакады со съез-
дами», — отметил Собянин.

Сабуровский мост 
планируют достроить 

в этом году

На базе телецентра «Останкино» 
развивается технопарк

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев, Роман Некрасов и Игорь Сибиряков

В Москве в этом году 
добавится 29 маршру-
тов с электробусами. 
Они заменят дизель-
ные автобусы. Сейчас 
электробусных марш-
рутов в Москве 79.

«Первые электробу-
сы вышли на маршруты 
почти пять лет назад. 
С тех пор они проеха-
ли 126 млн км и пере-
везли 300 млн человек», 
— отметил мэр в своём 
телеграм-канале.  

Эти машины посто-
янно совершенству-
ются, становятся ком-

фортнее. В моделях 
2022 года установлены 
электрические отопи-
тели, поддерживающие 
оптимальную темпера-
туру в салоне, и освеще-
ние, которое меняется 
с холодного на тёплое в 
зависимости от време-
ни суток.

По словам Собяни-
на, в ближайших пла-
нах — установить око-
ло 200 новых ультра-
быст ры х заря дны х 
станций и открыть 
второй по счёту элект-
робусный парк.

В новых электробусах — 
умные отопители 

и освещение
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Юниоры с велодро-
ма «Бутырский» 
взошли на пьедес-

тал 2-го этапа всероссий-
ских соревнований по 
BMХ-гонкам «Классик», 
которые прошли в Саран-
ске. Золотая медаль в груп-
пе юношей 17-18 лет дос-
талась Георгию Глазову, 
среди 15-16-летних — Илье 
Девяткину, а Анжелика Су-
хова стала второй среди де-
вушек 11-12 лет. В заездах 
приняли участие более 400 
сильнейших спортсменов 
со всей страны.

— Соревнования про-
ходили напряжённо. На 
стартовом барьере я обна-
ружил, что у меня стёрлась 
покрышка, пришлось экс-
тренно менять, — расска-
зал Георгий. — В этом спор-
те мне нравится скорость, 
динамика, мечтаю пред-
ставлять нашу страну на 
международных турнирах. 

Илья Девяткин с улицы 
Яблочкова учится в 9-м 
классе. Пришёл в ВМХ, 
когда ему было четыре года. 
Мечтает стать тренером. 

— На соревнованиях 
были сложные моменты, 
когда падал кто-то из гон-
щиков и другие в них вре-
зались. Мне удалось во-
время сделать манёвры и 
прорваться на первое мес-
то. Главное — держаться до 
предела сил и никогда не 

сдаваться, — уверен Илья. 
Самая юная из наших 

призёров Анжелика Су-
хова тоже уже опытная ве-
лосипедистка: она трени-
руется седьмой год. Увле-
чение ВМХ передалось ей 
от папы. Особенно девоч-
ке нравится приём «сёрф» 

— проезд на заднем колесе. 
А в свободное время Ан-
желика увлекается бисеро-
плетением. Кстати, о спор-
тивной карьере она пока не 
задумывалась: планирует 
получить профессию кос-
метолога.

Галина ПОГОДИНА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Кому 
не угодили 

скворечники?
В телеграм-канале, объ-

единяющем жителей райо-
на Свиблово, на днях раз-
горелось жаркое обсужде-
ние. Здесь выложили фо-
тографию, сделанную с 
высоты, вероятно из окна 
или с балкона квартиры. На 
снимке — мусорный кон-
тейнер, а в нём отчётливо 
видна груда скворечников. 
Автор поста возмутился и 
задался вопросом: кто же 
так безжалостно распра-
вился с птичьими домика-
ми? Мало того, ведь скво-
речники явно самодельные 
— значит, кто-то выбросил 
чужой бескорыстный труд 
в помойку. 

В комментариях сетова-
ли на хулиганов, но ещё до-
сталось и коммунальщи-
кам: некоторые предпо-
ложили, что именно они 
решили утилизировать «де-
ревяшки».

Развязка была неожидан-
ной. Ответ написал сам ав-
тор скворечников. Он за-
брал их домой, чтобы по-
чистить. Но оказалось, что 
внутри скворечники при-
шли в негодность и ста-
ли небезопасны для птиц. 
Кстати, житель сделал всё 
возможное, чтобы сквореч-
ники прослужили подоль-
ше: перед развешиванием 
продезинфицировал их и 
покрыл экологичным ла-
ком. Но природа взяла своё. 

«Ой, так выходит, сам ав-
тор их поснимал. Жаль. А 
мы тут ругаемся», — под-
вела итог одна из подпис-
чиц канала. 

Хочется отметить нерав-
нодушие соседей, которые 
старались приструнить по-
тенциального вандала. С 
другой стороны, градус об-
винений в чате был доволь-
но высок, можно было бы 
обойтись и без грубос тей. 
Но главное — хочется ска-
зать спасибо жителю, ко-
торый мастерил сквореч-
ники. Надеюсь, он не оста-
вит это доброе занятие. А у 
остальных появился повод 
к нему присоединиться. 

Велогонщики из Бутырского взяли награды всероссийского турнира

Самые быстрые среди юниоров

За прошедшую неделю 
в округе произошло 

5 пожаров. Пострадав-
ших и погибших нет.

В Свиблове 
тушили машину
27 марта возле дома 16, 

корп. 1, на Снежной ули-
це загорелся автомобиль 
«Мицубиси». Пожар начал-
ся в моторном отсеке, но 
хозяин был на месте и по-
звал людей на подмогу. 
Огонь удалось потушить с 
помощью трёх огнетуши-
телей до приезда пожар-
ных. Причина ЧП — корот-
кое замыкание в электро-
системе машины.

В Останкинском 
горело кафе

Вечером 27 марта в кафе 
на ул. Цандера, 7, корп. 2А, 
на кухне загорелось масло 
— фритюр. Повар пыталась 
самостоятельно потушить 
огонь: залила фритюр во-
дой — пламя вспыхнуло ещё 
сильнее и распространилось 
на площади 10 кв. метров. 
Пожар оперативно ликви-
дировали сотрудники МЧС. 

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
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Георгий (слева) и Илья взяли золото, Анжелика — серебро

Первокурсник колледжа 
современных технологий 
им. М.Ф.Панова на Ана-
дырском проезде Данила 
Шибалёв разработал лазер-
ный 3D-сканер для желез-
нодорожного транспорта. 
Изобретение поможет сни-
зить число аварий на путях.

— Я езжу на учёбу на 
электричке. Однажды 
мы попали в аварию: на 
рельсы упало дерево. Хо-
рошо, что тогда ничего 
страш ного не случилось, 
пасса жиры отделались 
ис пугом, — рассказывает 
Да ни   ла. — Но с тех пор я 
стал думать, как повысить 
безопа сность на путях. 

Данила учится по спе-
циальности «промышлен-
ное и гражданское стро-
ительство». А на строй-
площадке незаменимы 
трёхмерные сканеры. С 
их помощью обследуют 
участок под будущий дом, 
выявляют, что необходи-
мо отремонтировать в об-
житом здании. Приборы 
могут считывать данные 
с площади 1 кв. километр. 

— Я придумал устано-
вить сканер на кабину по-
езда снаружи, а внутри раз-
местить мониторы, на ко-
торых в режиме реального 
времени будет видно, что 
происходит на маршруте 

впереди на расстоянии ки-
лометра. Если что, маши-
нист успеет остановиться, 
потому что тормозной путь 
электропоезда 500 метров, 
— пояснил Данила.

Сейчас готов макет ска-
нера. Скоро изобрета тель 
приступит к созданию 

про тотипа и к тестиро ва  -
нию. Данила планиру ет 
пред ложить своё изо б рете-
ние ОАО «РЖД». Лю бимый 
предмет парня в колледже 
— геодезия, в свободное 
время он увле кается трю-
ковым самокатом.

Оксана МАСТЮГИНА
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Данила уже изготовил макет, 
скоро начнёт создавать прототип устройства 

Студент из Лосинки 
разработал сканер 

безопасности для поездов

Два коммерческих пред-
приятия, одно из которых 
расположено на Высоко-
вольтном проезде в От-
радном, а другое на Дмит-
ровском шоссе в районе 
Северный, долгое время 
не выплачивали зарпла-
ты своим работникам. Со-

трудники обратились за 
помощью в правоохрани-
тельные органы.

— В отношении генди-
ректоров фирм были воз-
буждены уголовные дела. 
Проведены более 25 до-
просов, бухгалтерская 
экспертиза, изучена до-

кументация, — сообщают 
в Бутырском межрайон-
ном следственном отделе 
Следственного управле-
ния по СВАО ГСУ СК Рос-
сии по г. Москве. — Уста-
новлено, что руководство 
компаний на протяжении 
одного года не выплачи-

вало своим сотрудникам 
заработную плату.

Благодаря позиции сле-
дователей трудовые права 
работников восстановлены: 
организации погасили долг 
по зарплате, в сумме пре-
вышающей 4,5 млн рублей. 

Анна ГОНЧАРОВА

В двух районах СВАО сотрудникам коммерческих фирм 
выплатили задержанные зарплаты — 4,5 миллиона рублей

В этом спорте 
ребятам 
особенно 
нравится 
ощущение 
полёта

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU
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В этом году в Северном 
Медведкове продол-
жится благоустрой-
ство и создание ком-

фортной городской среды по 
программе «Мой район». О 
планах рассказал глава упра-
вы Сергей Яровенко. 

В жилых 
и школьных 

дворах
Одна из задач на теку-

щий год — привести в по-
рядок дворы четырёх жи-
лых домов на Северодвин-
ской улице, примыкающих 
к «Парку Яуза». 

— Во дворах уложат но-
вый асфальт на проезжей 
части и на тротуарах, — 
сообщает Сергей Яровен-
ко. — Отремонтируют дет-
ские площадки: обустроят 
новые игровые городки, 
обновят качели, песоч-
ницы. Также установим 
тренажёры под откры-
тым небом для силовых 
и кардио тренировок. 

По словам главы упра-
вы, эти работы изначаль-
но планировали провес-
ти в прошлом году, но их 
пришлось сдвинуть из-
за благоустройства пой-
мы Яузы.

— Жители с пониманием 
отнеслись к такой задерж-
ке, за что мы им призна-
тельны. К осени все рабо-
ты здесь будут завершены, 
— подытожил Яровенко.

Изменятся после благо-
ус т ройства и дворы учеб-
ных учреждений на ул. Ти-
хомирова, 6 и 10. Здесь ус-

тановят новые ограждения, 
приведут в порядок спорт-
площадки, поставят сто лы 
для пинг-понга, обу ст   роят 
велопарковки, сдела ют на-
весы, под которыми можно 
будет укрыться от дождя 
или солнца.

Удобный 
спуск от метро 
к «Ладоге»

Скоро начнётся реконст-
рукция транспортно-пере-
садочного узла «Медвед-
ко во». Планируется, что в 
этом году возле станции 
мет ро обновят тротуары, а 
также обустроят удобный 
лестничный спуск с Широ-
кой улицы к зданию «Ладо-
ги». Сделать здесь ступень-
ки и пандусы просили мно-
гие жители. 

— Во дворе дома 10 на За-
ревом проезде приведём 
в порядок детскую пло-
щадку. Оборудование на 
ней уста рело: нужно заме-
нить игровой городок, ка-
чели, поставить новые ла-
вочки, урны, — отметил 
Яровенко.

В будущем, по его сло-
вам, возле станции метро 
«Медведково» со стороны 
улицы Грекова собираются 
построить заездные карма-
ны для автобусов, которые 
едут из области.

— Сейчас эти автобусы 
останавливаются там же, 
где и общественный транс-
порт, а это создаёт неудоб-
ства водителям наших сто-
личных маршрутов, — по-
яснил глава управы.

Своя 
фестивальная 
площадка

На той же улице Греко-
ва, рядом со вторым выхо-
дом из метро, в этом году 
хотят возвести фестиваль-
ную площадку.

— Проект ещё находится 
на согласовании в столич-
ном метрополитене. Уве-
рен, что скоро вопрос будет 
решён и к сентябрю смо-
жем обрадовать жителей 
новой фестивальной пло-
щадкой, — считает Сергей 
Яровенко. 

А в следующем году в 
Северном Медведкове на 
участке между Северо-
двинской улицей и МКАД 
собираются сделать ком-
фортную автостоянку: уло-
жат новый асфальт, обу-
строят удобные подъезды 

к парковке. Раньше здесь 
были гаражи, территория 
больше никак не исполь-
зовалась. Коммерческий 
проект крытой много-
этажной парковки пре-
вратился в долгострой, а 
затем и вовсе был свёрнут. 
По словам главы управы, 
сейчас прорабатывается 
возможность возвести на 
этом мес те ФОК. 

Что сделали ранее
Работы по обновлению 

района и улучшению ка-
чества жизни в Северном 
Медведкове идут не пер-
вый год. Программа «Мой 
район» началась здесь в 
2019 году с обустройства 
зна кового места — сквера 
«Северная Медведица» на 
проезде Шокальского. По-
мимо зелёных зон, в райо-
не бла  гоустраивают дво-
ры, обновляют детские пло-
щадки, тренажёры, другие 
спортивные снаряды, уста-
навливают современные 
лавочки, урны, обустраи-
вают уютные зоны тихого 
отдыха. Так, облагородили 
целый квартал на проезде 
Шокальского. А ещё соеди-
нили дорогой два участка 
этой улицы, которые рань-
ше разделял тоннель метро 

неглубокого заложения. По 
словам главы управы, бла-
гоустройство проводилось 
прежде всего по просьбам 
и заявкам жителей. 

— Кроме того, была про-
ведена реконструкция Мед-
ведковского пруда. Благо-
даря этому решена пробле-
ма потерь воды на многие 
годы вперёд, — подчеркнул 
Сергей Яровенко. 

В районе появилось уни-
кальное межшкольное про-
странство: был обновлён 
стадион «Юность», благо-
устроены территория у двух 
зданий школы №1506 и дво-
ры на ул. Грекова, 5-7. 

Также были обустроены 
две площадки для выгула и 
дрессировки собак на Сту-
дёном проезде и на улице 
Тихомирова. На месте не-
законных гаражей на пере-
сечении улиц Широкой и 
Полярной появилась новая 
парковка.

— Уже построили развяз-
ку Осташковского шоссе с 
Московской кольцевой ав-
тодорогой, привели в по-
рядок территорию «Парка 
Яуза», что граничит с Севе-
родвинской улицей. В об-
щем, район развивается, мы 
не стоим на месте, — поды-
тожил глава управы. 

Михаил КОФАНОВ

На Северодвинской 
благоустроят целый квартал

В Северном Медведкове обновят детские городки и установят современные тренажёры
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Такую просторную лестницу с зонами отдыха планируют сделать на Широкой улице 

На территории учебных заведений на улице Тихомирова обновят спортивные объекты

У станции 
«Медведково» 

приведут 
в порядок 
тротуары
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Татьяна из дома 62 на 
Алтуфьевском шос-
се пожаловалась ре-
дакции, что на чер-

даке уже не один год вьют 
гнёзда голуби, чем очень 
досаждают жителям. В си-
туации разбирался коррес-
пондент «ЗБ».

 

Продухи закрыли 
сетками

По словам читательни-
цы, от голубей житья нет: 
у подъезда регулярно по-
является помёт, а что на 
чердаке творится, предста-
вить сложно.

— Помогите ликвиди-
ровать эту стихийную го-
лубятню и заделать отвер-
стия, через которые птицы 
попадают на чердак, — по-
просила Татьяна.

Дом обслуживает ГБУ 
«Жилищник Алтуфьевско-
го района». Просьбу жи-
тельницы «ЗБ» передал ди-
ректору организации Мак-
симу Москвичеву. Комму-
нальщики отреагировали 
оперативно, отправив на 
место техников.

— На чердаке действи-
тельно было засилье голу-
бей. Птицы попадали туда 
через продухи — неболь-
шие отверстия для цирку-

ляции воздуха. Закрывать 
полностью их нельзя, по-
тому что тогда зимой на 
чердаке будет постоянно 
образовываться конден-
сат, — поясняет Максим 
Москвичев. — Поэтому 
продухи закрыли мелкой 
сеткой. Через неё голубям 
будет трудно пробрать-
ся. Ну а сам чердак почи-
стили.

А если гнездо 
на балконе? 

Ещё одно обращение 
поступило от Марины с 
пр. Нансена, 12, корп. 1. 
Только там голуби селятся 
ещё и на открытых балко-
нах её квартиры. Дом об-
служивает частная управ-
ляющая организация ООО 
«УК «Свибловград». Там 

«ЗБ» сообщили, что венти-
ляционные продухи тоже 
закрыли сеткой, но вот с 
личного балкона жителю 
придётся выгонять птиц 
своими силами. За допол-
нительными разъяснени-

ями корреспондент обра-
тился в ГБУ «Жилищник 
района Свиблово». 

— Действительно, ре-
гламента, как бороться с 
голубями на личном от-
крытом балконе, нет, — 

пояснил исполняющий 
обязанности директора 
ГБУ «Жилищник райо-
на Свиблово» Илья Бого-
молов. — Единственное, 
что мы можем делать,  —
это не пускать голубей на 
чердак. Иначе для пти-
цы всё может закончить-
ся печально, а жителям 
принести серьёзные не-
удобства. Не в нашем рай-
оне был однажды такой 
случай, о котором рас-
сказали коллеги: жиль-
цы обратились с жалобой 
на невыносимый запах в 
квартире. Когда комму-
нальщики обследовали 
вентиляционную систе-
му, оказалось, что в неё 
каким-то образом через 
чердак забрался голубь 
и погиб там. Пришлось 
его доставать и полностью 
прочищать и дезинфици-
ровать вентиляционный 
канал. Поэтому, если вам 
досаждают голуби, лучше 
сразу обратиться в управ-
ляющую компанию.

Михаил КОФАНОВ

На чердак птицам 
теперь не попасть

Дом на Алтуфьевском 
шоссе избавили 

от засилья голубей

Отгонять 
пернатых 
от балкона 
придётся
жильцу
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Благодаря сетке сохранится вентиляция чердака, но доступ для голубей туда теперь закрыт

РЕНОВАЦИЯ

Общественный 
штаб проверил 

качество 
новостройки 

в Бабушкинском
Новостройку на ул. Осташков-

ской, 9, корп. 2, передали под за-
селение участникам столичной 
программы реновации. Незадол-
го до этого качество новострой-
ки оценил общественный штаб.  

В двух корпусах дома 540 
квартир, а на подземном эта-
же обустроена парковка на 160 
машин. 

— Безусловно, здесь ощущает-
ся масштаб. Два корпуса ново-
стройки соединены подземными 
конструкциями в виде паркин-
га. Это сложнейшее инженер-
ное сооружение, — отметил во 
время осмотра нового дома ру-
ководитель общественного шта-
ба по контролю за программой 
реновации, почётный президент 
НИУ МГСУ Валерий Теличенко.

Он также рассказал, что от-
делка квартир полностью соот-
ветствует стандартам, пропи-
санным в законе о реновации. 
В квартирах, где будут жить ин-
валиды, сделаны широкие ко-
ридоры и дверные проёмы, нет 
порогов, которые могут поме-
шать передвижению по комна-
там. Для них же сделаны пуль-
ты для дистанционного откры-
вания дверей в подъезд. 

— В сносимых пятиэтажках не 
было ничего из перечисленного, 
я не говорю уже об отсутствии 
лифтов. Многие пожилые и ма-
ломобильные жители не могли 
попасть на улицу, годами не вы-
ходили из дома. Сегодня в сто-
лице безбарьерная среда соз-
даётся не только в реновацион-
ных домах, но и в общественных 
пространствах, парках, скверах, 
— добавил Теличенко. 

Олег ДАНИЛОВ

Общественный штаб по 
контролю за реализацией 
программы реновации:  
(495) 548-2080 (в будние дни 
с 9.00 до 20.00). Эл. почта: 
renovation@shtab.opmoscow.ru. 
Сайт: renovation.opmoscow.ru.

Жительница улицы Ко-
нёнкова услышала в своей 
ванной комнате на 7-м эта-
же странные звуки, словно 
кто-то копошится в венти-
ляции. Женщина предполо-
жила, что там застрял го-
лубь, и позвонила в экс-
тренную службу. На место 
прибыла группа «СпасРе-
зерва»: она объединяет 
добровольных пожарных 

и спасателей, прошедших 
спецподготовку.

— Участники отряда акку-
ратно открыли крышку вен-
тиляции и вытащили птенца 
голубя. К счастью, он не по-
страдал. Сотрудники укута-
ли его в ткань, а потом от-
пустили на улицу к другим 
птицам, — рассказали «ЗБ» 
в «СпасРезерве».

Светлана РАВЕНСКАЯ
Малыша вызволял отряд 

«СпасРезерва»

В Бибиреве из вентиляции 
достали птенца
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На бесплатные 
занятия в недав-
но открывшую-
ся студию «Гармо-
ничное дыхание» 
приглашает всех жела-
ющих спортивно-досу-
говый центр «Кентавр», 
филиал «Олимп» в Юж-
ном Медведкове.

— Наша студия — 
это сплав дыхательных 
практик из йоги, цигу-
на, медитации. С помо-
щью этих методик мож-
но гармонизировать все 

системы организ-
ма, причём в даль-
нейшем вы сможете 
и сами заниматься 
дома для поддержа-

ния здоровья, — расска-
зала руководитель сту-
дии Надежда Царёва.

Алексей 
ТУМАНОВ

Филиал «Олимп»: 
Полярная ул., 10, стр. 1. 
Тел.: (499) 473-0001, 
(499) 473-3256. 
Сайт: olymp.gbukentavr.ru

На Полярной научат 
гармоничному дыханию
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15 апреля откроет-
ся запись в сто-
личные шко-

лы искусств и в музыкаль-
ные школы. «ЗБ» попросил 
рассказать об особенностях 
приёма специалистов двух 
разноплановых творческих 
учреждений округа. 

Оценят слух 
и чувство ритма
В музыкальной школе 

им. Г.В.Свиридова (Стар-
товая ул., 10) учат играть на  
фортепиано, струнных, ду-
ховых, ударных, народных 
инструментах, даже на арфе 
и гуслях. Можно занимать-
ся сольным вокалом и хо-
ровым пением. 

— В прошлом году было 
много желающих посту-
пить на духовое отделение, 
где обучают игре на сак-
софоне, гобое, кларнете,  
трубе, валторне, тромбо-
не, тубе, но собенно попу-
лярна флейта. Повышается 
интерес к подзабытым ин-
струментам: баяну, аккор-

деону, балалайке, — расска-
зала заместитель директора 
школы по учебно-воспита-
тельной работе Татьяна Во-
лосевич.

В 1-й класс на любой ин-
струмент принимают детей 
с 6,5 до 12 лет. Те, кто по-
ступил до 9 лет, в дальней-
шем проходят восьмилет-
нюю программу обу чения. 
А те, кто пришёл в 10-12 лет, 
учатся пять лет. 

— На вступительном экза-
мене мы просим спеть прос-
тую песню, потом проверяем 
слух и ритмические способ-
ности. Обращаем внимание 
на голосовые данные, стро-

ение рук, — объясняет Тать-
я на Волосевич. — В любом 
случае комиссия старается 
раскрыть способности буду-
щего музыканта в свободном 
общении, чтобы ребёнок не 
волновался. 

Кстати, в этой музыкаль-
ной школе есть ещё и хорео-
графическое отделение. 

Готовьте 
басню и прозу

В школе искусств им. 
Е.Ф.Светланова (Кулаков 
пер., 7) есть музыкальное, 
хореографическое отделе-
ния, но особенно востребо-
ваны театральное направ-
ление и живопись.  

— Поступить на театраль-
ное отделение можно с ше-
сти с половиной лет. Надо 
прочитать фрагмент прозы, 
басню или стихотворение, 
исполнить песню а капелла 
или под фонограмму, танец 
или пластический этюд, — 
рассказала заместитель ди-
ректора школы Ирина Ка-
рамышева. 

А вот на отделение изо-
бразительных искусств 
принимают ребят с 8 лет. 

— В младших классах 
дети изучают основы изоб-
разительного искусства, 
лепку, декоративное искус-
ство. С 4-го класса — жи-
вопись, рисунок, компози-
цию, историю искусства, 
пленэр. В выпускном клас-
се максимальная учебная 

нагрузка достигает 11 ча-
сов в неделю, — отметила 
Ирина Карамышева. 

На вступительном испы-
тании в течение часа дети 
рисуют на заданную педа-
гогом тему. Это может быть 
пейзаж или натюрморт. 

Всего в Северо-Восточ-
ном округе полтора десят-
ка школ искусств и му-
зыкалок. Адресный спи сок 

можно посмот-
реть на сайте 
«ЗБ» zbulvar.ru.

Виктория 
КАЙТУКОВА

Для поступления в любую 
московскую школу искусств 
надо заранее записаться 
на портале mos.ru, выбрав 
в разделе «Услуги» вкладку 
«Образование», а затем 
«Допобразование» 

Флейта и живопись — в тренде

На 
музыкальные 
и театральные 
отделения 
принимают 
с шести 

с половиной лет
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На занятии в школе искусств имени Е.Ф.Светланова в Алексеевском районе

В школах искусств округа скоро начнётся новый набор
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Снег сошёл, на доро-
гах стали проявлять-
ся ямы. В основном 
они образовались 

из-за оттепелей, которые 
были в середине зимы и в 
начале марта: снег таял, вода 
подмывала асфальт. Комму-
нальные службы выезжают 
на ремонт каждый день. К 
бригаде ГБУ «Автодороги 
СВАО» присоединился кор-
респондент «ЗБ». 

Едем к метро 
«Владыкино»

Два повреждения до-
рожного полотна на Алту-
фьевском путепроводе воз-
ле станции метро «Влады-
кино» помогли выявить ви-
деокамеры. Диаметр ям — с 
футбольный мяч, глуби-
на — более 5 см. Началь-
ник дорожно-ремонтного 
участка ГБУ «Автодоро-
ги СВАО» Павел Шкабер-
да рассказал, что дефекты 
глубиной от 5 см дорожные 
службы обязаны заделать в 
течение суток. На устране-
ние меньших выбоин дают 
три дня. 

Раздаётся дробь отбой-
ных молотков: рабочие 
отступают от дефектов на  
1 метр. 

— Зачем такой отступ? — 
спрашиваю я.

— Вокруг начали появ-
ляться трещины. После 
дождей вода будет подмы-

вать асфальт, и трещины 
могут превратиться в ямы, 
— объясняет Павел. 

Куски старого асфальта, 
кстати, не выбрасывают: на 
базе «Автодорог СВАО» его 
дробят и перерабатывают в 
асфальтовую крошку для 
повторного использования.  

Сыпучий 
и горячий

Асфальт для заплаток ве-
зут с завода на Вагоноре-

монтной улице. Он внешне 
напоминает крупу. Такой 
используют весной, летом 
и ранней осенью. Зимой за-
платки делают из литого ас-
фальта, он напоминает сгу-

щёнку или желе. Заплатки 
из него временные: весной 
их меняют на постоянное 
покрытие из сыпучего ма-
териала.

Рабочие выгружают ас-

фальт лопатами. Подношу 
руки — становится тепло, 
как от костра. 

— Осторожнее: темпера-
тура асфальта больше 100 
градусов! Наступать тоже 
не советую: подошва начнёт 
плавиться, — предупреж-
дает Павел.

Рабочие, правда, по бу-
дущей заплатке ходят. Их 
об  увь при этом не портится.

— У нас специальные бо-
тинки с толстой подошвой. 
Такой всё нипочём, — по-
яснил ремонтник.

Разровняли 
ювелирно

Начинается самый от-
ветственный этап. Брига-
дир Никита Ефремов во-
оружается граблями и раз-
равнивает асфальт. Работа 
ювелирная: асфальт должен 
лежать так же ровно, как 
одеяло на заправленных 
солдатских койках. По-
сле этого асфальт за пару 
минут укатывают вибро-
плитой. Всё готово! По за-
платке уже можно ездить. 
Латка прослужит до капи-
тального ремонта дороги, 
его обычно проводят раз в 
три года.

— Сегодня ещё в пла-
нах ремонт дорог на улице 
Яблочкова и на Северном 
бульваре, — сказал брига-
дир.  

Роман НЕКРАСОВ

Врезался 
на Сущёвском 

Валу
26 марта около 4 

часов утра водитель 
«Лады» не справился 
с управлением у дома 
3/5а на Сущёвском Валу 
и врезался в бетонное 
ограждение. В аварии 
пострадал молодой пас-
сажир «Лады». Скорая 
увезла его в больницу 
с ушибом головы.

Авария 
на проезде 

Шокальского
В полдень 28 марта 

водитель «Шкоды» при 
выезде со двора дома 
65, корп. 1, на проезде 
Шокальского не усту-
пил дорогу «Мерседе-
су», который ехал по 
главной дороге. При 
аварии 80-летняя пас-
сажирка «Мерседеса» 
получила ушибы и трав-
мы зубов.

Сбил ребёнка 
в Ярославском
Вечером 28 марта 

водитель «Фольксва-
гена» сбил мальчика 
девяти лет, который 
шёл по проезжей ча-
сти во дворе дома 3 
на улице Красная Со-
сна. Ребёнка госпита-
лизировали с перело-
мом ноги.

Отдел 
Госавтоинспекции УВД 

по СВАО

ДТП

Заделать дефект 
глубиной от 5 сантиметров 
должны в течение суток 
после получения заявки
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Бригадир Никита Ефремов разравнивает свежий асфальт 

Ямы отследили по камерам
На дорогах округа заделывают появившиеся после зимы рытвины

После запуска движе-
ния по всей длине Большой 
кольцевой линии у жителей 
СВАО появились дополни-
тельные удобные маршру-
ты к музеям, храмам, пар-
кам, расположенным в на-
шем округе и в других ча-
стях города.

К примеру, сегодня жи-
тели Северо-Востока мо-
гут войти в метро на «Ма-
рьиной Роще», проехать две 
станции и в общей слож-
ности через 20 минут уже 
прогуливаться по аллеям 
парка «Сокольники». При-
мерно полчаса займёт путе-
шествие до Лефортова, где 
можно погулять в Лефор-
товском парке и увидеть 
Екатерининский дворец, 
построенный в XVII веке. 

Если же двинуться по БКЛ 
на север, то можно быстро 
добраться до Петровско-
го парка и Путевого двор-
ца, впечатляющего своей 
красотой.

Большая кольцевая так-
же создала дополнительные 
возможности для пересад-
ки на другие виды транс-
порта. Как написал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём телеграм-канале, 
уже в этом году после от-
крытия движения по новым 
Московским центральным 
диаметрам четыре пересад-
ки на Большое кольцо мож-
но будет сделать с МЦД-3 и 
ещё шесть с МЦД-4. Речь 
идёт о пересадках со стан-
ций Авиа моторная, Ами-
ньевская, Электрозавод-

ская, Нижегородская, Те-
стовская, Савёловская, Ма-
рьина Роща, Рижская (две 
пересадки). В ближайшие 
годы Москва планирует по-
строить три новые линии 
метрополитена: Троиц-
кую, Рублёво-Архангель-
скую и Бирюлёвскую. В их 
составе также появятся три 
станции, с которых мож-
но будет пересесть на БКЛ: 
«Новаторская», «Народное 
Ополчение» и «Кленовый 
бульвар». 

Также для удобства пас-
сажиров в этом году на 
станциях БКЛ «Электро-
заводская» и «Авиамотор-
ная» построят новые пере-
ходы.

За месяц с момента пол-
ного запуска БКЛ пасса-

жиры проехали по ней уже 
свыше 26,5 млн раз.

«Больше 10% поездок — 
это новые пассажиры, ко-
торые пересели с личного 
транспорта на метро. Се-
годня их уже 80 тысяч че-

ловек. Уверен, с каждым 
днём это число будет толь-
ко расти, потому что метро 
— быстрее, дешевле и на-
дёжнее», — написал мэр в 
Телеграме. 

Кроме того, пересадки на 

БКЛ позволили разгрузить 
Кольцевую линию до 25% 
и МЦК – до 17%, ощути-
мо свободнее стало также 
на «салатовой» и «фиоле-
товой» ветках метро.

Евгений БАКИН 

БКЛ позволяет быстро доехать 
до музеев и парков

 За месяц она приняла более 26 млн пассажиров
Стиль ассоциируется 
с обликом дворянских 
усадеб. Отсюда рукой 
подать до Еврейского музея 
и центра толерантности, 
за пять минут можно 
дойти до детского парка 
«Фестивальный»

Арки на платформе 
символизируют ворота 
в город. Рядом Рижский 
вокзал. Неподалёку ― 
старинный храм иконы 
Божией Матери «Знамение» 
во 2-м Крестовском 
переулке
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Скоро закончится 
че тырнадцатиднев-
ный отпуск Артёма 
из Лианозова (имя 

изменено). Перед возвра-
щением в зону спецопера-
ции он успел встретиться с 
волонтёрами округа, а также 
рассказал «ЗБ», как идёт по-
вседневная жизнь в их бое-
вой части.  

Помогает хорошая 
маскировка   

До мобилизации Артём 
работал системным адми-
нистратором. Вместе с ним 
в мотострелковом батальо-
не служат люди самых раз-
ных профессий, каждый 
вносит свой вклад.

— Есть у нас строитель. 
Когда мы делали крышу 
блиндажа, он помог рас-
считать правильную на-
грузку на конструкции. 
Также мы сразу выяснили, 
кто хорошо готовит: один 
из наших ребят оказался 
заместителем шеф-повара 
крутого ресторана в центре 
Москвы. Теперь он трудит-
ся на полевой кухне, — при-
вёл примеры Артём.

 По словам бойца, потерь 
в его взводе нет. Во многом 
успешной службе помогает 
хорошая маскировка.

— Я посмотрел, как вы де-
лаете маскировочные сети, 
— обратился Артём к во-
лонтёрам. – Они правиль-
ного цвета — ко ричневого 
с оттенком хаки. Хочу вы-
разить вам огромную бла-
годарность от себя и дру-
гих бойцов за вашу работу.

С началом весеннего 
потепления бойцам часто 

приходится работать ло-
патой.

— Снег начал таять, 
блин дажи и окопы подтап-
ливает. Поэтому мы копа-
ем ливнёвки, в определён-
ных местах даже дамбы, — 
рассказывает Артём. — С 
дровами для печек-буржу-
ек сложно, местность почти 
безлесная. И мы делаем так: 
ставим в печку три окопные 
свечи, развешиваем вокруг 
неё намокшие форму и бо-
тинки — высыхают всего за 
несколько часов.

Напоминание 
о доме 

Один-два раза в месяц 
бойцов отпускают на от-
дых в расположение части 
в городе. Это возможность 
помыться, привести себя в 
порядок. А с недавних пор 

в их городском лагере по-
селился четвероногий пи-
томец.

— Во время боевых дей-
ствий наши ребята об-
наружили 10 крошечных 
щенков без матери и под 
обстрелом смогли всех 
вынес ти. Одного мы оста-
вили себе, остальных взя-
ли другие подразделения. 
Сейчас наш щенок пре-
красно себя чувствует, – 
говорит Артём. 

Во время короткого от-
дыха бойцы иногда поку-
пают в местных магазинах 
фрукты, конфеты. Каждый 
отправляется на позиции с 
горсткой карамели. А один 
раз подразделению Артё-
ма передали посылку с су-
хофруктами и орешками в 
пакетиках, так бойцы ра-
зобрали их моментально. 

Перед отъездом обратно 

на передовую Артём попро-
сил дать ему с собой флаг 
района, чтобы повесить его 
в городском лагере.

— Его вид будет напоми-
нать о доме и воодушевлять 
наших ребят, — пояснил он.

Провожала 
молодая жена

Во время двухнедельного 
отпуска Артём женился. С 
Ангелиной (имя изменено) 
они вместе уже больше че-
тырёх лет, свадьбу плани-
ровали давно, но к моменту 
мобилизации ещё не успе-
ли расписаться. 

— На третий день отпуска 
отправились в ЗАГС, всё за-
няло полчаса, — рассказы-
вает Ангелина. — А свадьбу 
сыграем уже после возвра-
щения мужа. Я, конечно, за 
него волнуюсь, но верю, что 
у него всё получится. У нас 
будет большая дружная се-
мья, мы хотим как мини-
мум двоих детей.  

Перед отъездом боец встре-
тился с представителями 
управы, с местными депу-
татами и волонтёрами АНО 
«Солидарность», которые 
поддерживают постоянную 
связь с частью, где служит Ар-
тём. Как сообщила председа-
тель Совета депутатов Мари-
на Журкова, ещё перед от-
правкой в учебную часть ре-
бятам передали бронежилеты 
и каски, а потом — посылку, 
в которой были квадрокоп-
теры, тепловизоры, ночные 
прицелы, аптечки и другие 
нужные вещи.  Всё это было 
приобретено на пожертвова-
ния жителей района.  

Сейчас волонтёры гото-
вят очередной гуманитар-
ный груз. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какую помощь 
можно оказать 
мобилизованным 
жителям СВАО, 
смотрите на сайте 
solidarnost.moscow.  
Тел. 8-800-222-6142

Служат и повара, и строители

«На третий 
день отпуска 
отправились 

в ЗАГС»

Мобилизованный житель Лианозова рассказал, как устроен быт на передовой
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Перед возвращением в часть боец успел посмотреть, как волонтёры делают маскировочные сети 

В Алтуфьевском собирают подарки 
для нуждающихся семей из регионов

Сообщество семей Алту-
фьевского района насчиты-
вает более 500 участников. 
Они помогают нуждающим-
ся из Москвы и регионов. В 
преддверии Пасхи готовят 
гуманитарные рейсы. Бли-
жайший — в город Пошехо-
нье Ярославской области.

— К нам обратились не-
сколько многодетных мам, 
— рассказывает руково-
дитель сообщества Тама-
ра Карпенко. — Им нуж-
ны памперсы размеров от 
0 до 5, пелёнки, средства 

для ухода за малышами, 
детское питание, постель-
ное бельё, детская одежда 
и обувь, продукты с дли-
тельным сроком хранения. 

В качестве подарков к 
Пасхе детей порадуют разви-
вающие игры, краски, плас-
тилин, наборы для творче-
ства, рюкзаки, сладости. 

Сообществом всегда вос-
требованы волонтёры на ма-
шинах, готовые отправить-
ся с посылками в глубинку. 

Также до 18 апреля идёт 
сбор вещей для двух дет-

ских домов в Донбассе. 
— Здесь правила строгие: 

вещи принимаются только 
новые, в фабричной упаков-
ке, — пояснила Тамара. — 
Нужна одежда для мальчи-
ков и девочек от 3 до 15 лет. 
Пригодятся игрушки, това-
ры для творчества, средства 
гигиены и бытовая химия. 

Помощь принимают по 
средам с 16.00 до 20.00 на Ал-
туфьевском ш., 66/2, подъ-
езд 1. Подробности по тел. 
8-903-610-3468 (Тамара).

Ольга СОКОЛОВА

ПОМОГИ ДРУГОМУ
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Сотрудники отдела по 
борьбе с экономиче-
скими преступлени-
ями УВД по СВАО 

обнаружили в Бутырском 
районе тщательно замаски-
рованный крупный игорный 
дом. Восьмерых организато-
ров уже задержали.

За семью 
дверями

В промышленной зоне на 
улице Добролюбова пус-
тынно. Здания бывшего 
предприятия почти пол-
ностью заброшены. Нельзя 
было и предположить, что в 
одном из них по ночам ки-
пели страсти. Подпольный 
игорный дом был тщатель-
но законспирирован. 

— Оконные проёмы за-
ложили кирпичной клад-
кой. Чтобы попасть в игро-
вой зал, нужно было пре-
одолеть семь металличе-
ских дверей, которые для 
утяжеления заполнили 
песком. А выводили кли-
ентов через замаскирован-
ные запасные выходы, — 
рас сказал «ЗБ» начальник 
ОЭБиПК УВД по СВАО пол-
ковник полиции Владимир 
Кутицкий.

Попасть в «убежище» 
могли лишь избранные. 

— Любители азартных 
игр — особая, закрытая 
группа людей. Информа-
ция о секретном заведе-
нии передавалась только 
сво им: от игрока к игро-
ку. При этом новых посети-
телей тщательно проверя-
ли, выясняя, не связаны 
ли они с правоохранитель-
ными органами, — добавил 
Кутицкий.

Взяли штурмом
В полиции округа была 

создана специальная груп-
па по задержанию владель-
цев игорного дома. Опера-
цию лично курировал на-
чальник УВД по СВАО 

генерал-майор полиции 
Константин Строганов. Ка-
зино брали штурмом. 

— В зале обнаружили 60 
игровых автоматов, стои-
мость каждого — порядка 
20 тысяч долларов, — со-
общил Владимир Кутиц-

кий. — Все автоматы были 
изъяты. 

Азартные игры прино-
сили организаторам нема-
лый доход. В автоматах со-
храняется статистика вне-
сённых денег. Например, в 
одном из них была зафик-

сирована сумма около 170 
млн рублей. Кроме того, 
полицейские обнаружи-
ли второе подготовленное 
помещение — подпольный 
бизнес явно планировали 
расширять. 

Сотрудники ОЭБиПК 
УВД по СВАО задержа-
ли организаторов запре-
щённых игр: две женщи-
ны и шесть мужчин пыта-
лись спрятаться на чердаке. 
Всем от 40 до 55 лет, вину 
они признали. Возбужде-
но уголовное дело, разыс-
киваются соучастники. 
Членам группировки гро-
зит до четырёх лет лише-
ния свободы. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

ДОИГРАЛИСЬ…
В Бутырском районе накрыли подпольное казино

Украл самокат 
в Останкинском
Житель района зашёл в 

магазин на улице Цанде-
ра и увидел непристёгну-
тый прокатный самокат. 
Мужчина поехал на нём 
домой, а на следующий 
день продал незнакомцу 
на улице. Полицейские за-
держали похитителя, вину 
он признал. Останкинская 
межрайонная прокурату-
ра направила дело в суд. 
Обвиняемому грозит до 
двух лет тюрьмы.

В Марфине изъяли 
наркотики

На Ботанической ули-
це полицейские останови-
ли по подозрению в рас-
пространении запрещён-
ных веществ 29-летнего 
мужчину. У него изъяли 46 
свёртков с синтетическим 
наркотиком общей мас-
сой более 100 граммов. 
В подъездах двух домов 
поблизости оперативники 
нашли пять тайников зло-
умышленника. Возбужде-
но уголовное дело, подо-
зреваемый заключён под 
стражу.

Пытался задавить 
человека 

в Лианозове
В автосервисе на Илим-

ской улице поссорились 
двое мужчин. Сидящий за 
рулём резко нажал на газ, 
и стоящий перед капотом 
оппонент упал, его нога 
оказалась под колесом. 
Мужчина получил пере-
лом лодыжки, а агрессор 
скрылся. Бутырская меж-
районная прокуратура на-
правила уголовное дело в 
суд. 26-летнему обвиняе-
мому грозит до пяти лет 
колонии.

Анна ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»
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Азартные игры приносили владельцам незаконного бизнеса внушительный доход

Игорный дом тщательно скрывали за стенами этого неприметного здания

Владимир 
Кутицкий,
начальник ОЭБиПК 
УВД по СВАО, 
полковник 
полиции
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Полицейские изъяли 
60 дорогостоящих 
игровых автоматов
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Как восстановиться на работе?

 Считаю, что меня 
уволили незаконно. 
Как восстановиться 
на работе?
Олег, Изумрудная ул.

Отвечают юристы компа-
нии «Вектор Прайм».

Работник может быть восста-
новлен на работе по решению 
суда. Для этого необходимо по-
дать исковое заявление. Также 
можно инициировать провер-
ку законности увольнения, об-
ратившись в Государственную 
инспекцию труда и в прокура-
туру. В случае положительного 
решения суда о восстановле-

нии на работе судебное реше-
ние считается исполненным, 
если работодателем отменён 
приказ об увольнении, приня-
ты меры для допуска работни-
ка к выполнению трудовых обя-

занностей. Восстановление на 
работе влечёт аннулирование 
записи об увольнении в трудо-
вой книжке, выплату среднего 
заработка за время вынужден-
ного прогула и т.д.

Жительница Бу-
тырского райо-
на Галина Зуева 
освоила старин-

ное искусство золотного ли-
цевого шитья и уже больше 
двух десятков лет вышива-
ет иконы, а ещё занимается 
живописью. Её квартира на 
улице Яблочкова подобна 
картинной галерее. 

Училась 
при музее

К поискам утешения в 
творчестве Галину Зуе-
ву привели переживания, 
связанные с утратой лю-
бимого мужа. 

— Я работала на Остан-
кинском заводе безалко-
гольных напитков началь-
ником отдела кадров, была 
председателем проф кома. 
Но заболел муж, и я посвя-
тила себя уходу за ним. Уже 
23 года я вдова, — расска-
зывает художница. — Од-
нажды, чтобы немного от-

влечься от горестных мыс-
лей, решила побывать на 
выставке золотного лице-
вого шитья. Была так по-
трясена, что захотела на-
учиться этому мас терству, 
я просто заболела этим. 

Галина сразу же пошла на 
курсы, потом продолжила 
обучение в школе ремёсел 
при Всероссийском музее 
декоративного искусства. 
Здесь пришло осознание, 
что вышивать она хочет 
именно иконы. 

«Ягодкой» 
и «клопчиком»

Галина Гавриловна вы-
шила уже 23 иконы с ли-
ками святых. Самой пер-
вой была Богоматерь Ка-
занская. 

— Сегодня многие вы-
шивают иконы, но по ка-
нонам лик часто остаётся 

печатным. Чтобы изобра-
жать лики, надо получить 
благословение от своего ду-
ховного отца, — объясняет 
мастерица. — В 2003 году 
я такое благословение по-
лучила, показав свои пер-
вые работы отцу Михаилу 
в Троице-Сергиевой лавре.

В золотном лицевом 
шитье использует ся 61 
ра з  нови д но с т ь ш в ов. 
Каждый имеет свою фа к-
ту  ру, свой отсвет. По сло-
вам Галины, она днями 
и ночами может обдумы-
вать, где л у чше будет 
смот реться шов «к лоп-
чик», а где «ягодка». Это 
кропотливый труд, требу-

ющий большого терпения. 
Недаром мастерст во золо-
тошвеек ценилось всег-
да высоко. Так, при Ива-
не Грозном мастериц из 
опальных семей оставля-
ли в живых. Они продол-
жали вышивать в царских 
светлицах.

Краски 
из минералов

Со временем Галина Гав-
риловна стала повторять 
ранее вышитые иконы в 
живописной технике. В её 
комнате, которая служит 
и мастерской, и спальней, 
на одной стене висит вы-

шивка, на противополож-
ной — работы, написанные 
красками на досках. Среди 
них иконы святой Матро-
ны Московской, Николая 
Чудотворца, Спаса Неру-
котворного.  

— Как и в старину, я ис-
пользую краски, получен-
ные при растирании раз-
личных минералов с добав-
лением эмульсии яичного 
желтка, а также сусальное 
золото. Эту технологию ос-
ваивала по Интернету, — 
отмечает художница.

Иногда Галина Гаври-
ловна берётся за пейзажи 
и натюрморты. Особенно 
любит писать цветы, бла-
го её дача утопает в розах, 
лилиях, пионах. Есть у неё 
и серия портретов женщин 
разных национальностей, 
ведь каждая женщина по-
своему красива. Всего ху-
дожница создала больше 
200 картин, вложив в каж-
дую частичку души. Свои 
работы Галина Гавриловна 
не продаёт.

— Хочу что-то оставить 
после себя детям, — гово-
рит она.

У неё взрослые дочь и 
сын, есть внуки. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

! Галина Зуева внесе-
на в Реестр профес-

сиональных художников 
Российской империи, СССР, 
русского зарубежья, Рос-
сийской Федерации и рес-
публик бывшего Советско-
го Союза. В этом реестре 
числятся около 55 тысяч 
художников XVIII-XXI веков
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Комната Галины Гавриловны подобна художественной галерее

Художница 
получила 

благословение 
в Троице-
Сергиевой 

лавре

Стала мастерицей, 
чтобы пережить боль утраты

Галина Зуева из Бутырского освоила старинное золотное шитьё

В ГОРОДЕ
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На Ленинградском 
проспекте готовится 
к открытию новый 
спорткомплекс

В конце марта Комитет го-
сударственного строительно-
го надзора г. Москвы разре-
шил ввести в эксплуатацию 
несколько новых спортив-
ных объектов. Об этом жур-
налистам сообщил предсе-
датель Мосгосстройнадзора 
Игорь Войстратенко во вре-
мя пресс-тура, организован-
ного при поддержке инфор-
мационного центра Прави-
тельства Москвы.

— В текущем году в рай-
оне Бибирево завершено 
строительство комплекса 
с бассейном для студентов 
спортивного училища олим-
пийского резерва №4 име-
ни Гомельского. Для жите-
лей района Ясенево сдан в 
эксплуатацию физкультур-
но-оздоровительный комп-
лекс «Спартак-Волейбол». 
А в Новогирееве в ближай-
шее время откроется долго-
жданный ФОК с бассейнами 
на Суздальской улице. Все-
го с начала 2023 года Мос-
госстройнадзор выдал раз-
решения на строительство 
восьми спортивных объек-
тов, — заявил Войстратенко.

Он также рассказал, что 
практически завершено стро-
ительство многофункцио-
нального спортивно-трени-
ровочного комп лекса «Ди-
намо». Его открытие запла-
нировано на день рождения 
этого спортивного общества 
— 18 апреля. На ледовой аре-
не комплекса оборудована 
хоккейная площадка 60 на 26 
метров и установлены трибу-
ны вместимостью 100 чело-
век. Для волейбола, баскет-
бола и гандбола сделан уни-
версальный спортивный зал. 
На мини-футбольном поле 
уложен искусственный газон. 
Есть зал спортивной гимнас-
тики с зоной хореографии и 
блок для спортсменов, зани-
мающихся единоборствами.

София РОСТОВЦЕВА
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Многие режиссёры в сво-
их кинолентах исполь-
зуют символы — свое-
го рода подсказки, что-

бы зрители могли считать больше 
смыслов и интересных подробнос-
тей сюжета. Касается это не толь-
ко авторского кино, но и массо-
вого. О том, на что обратить вни-
мание при просмотре фильмов, 
чтобы понять все их фишки, чи-
тателям «ЗБ» рассказал известный 
режиссёр, выпускник ВГИКа Иван 
Твердовский. 

Обратите внимание 
на одежду

По словам Ивана, характер ге-
роя часто подчёркивают цветом 
его одежды. 

— Зритель ещё не знает, ка-
ков персонаж, но уже с первых 
кадров может угадать его чер-
ты. Чем больше на нём надето 
серого, блёклого, тем он более 
замкнутый, потерянный, не-
заметный. А чем ярче одежда, 
тем герой увереннее в себе, — 
рассказывает Твердовский. — 
Этот приём отлично показан в 
«Пианистке» Михаэля Ханеке. 
Сначала главная героиня цве-
том своей одежды буквально 
сливается со стенами. Но, как 
только она влюбляется, мы ви-
дим на ней яркую юбку. Она ещё 
сама до конца не уверена в своих 
чувст вах, но режиссёр через цвет 
одежды уже прямо говорит, что 
в ней что-то изменилось.

Бывает, что цвет в целом име-
ет большое значение. Например, 
в «Аватаре» Джеймса Кэмерона 

много синего, который симво-
лизирует борьбу и освобождение.

— Такой символ я использовал 
и в своём фильме «Наводнение», 
насытив его оттенками зелёного. 
Вода, стены бассейна, шкафчи-
ки в раздевалке… По сюжету спо-
собная пловчиха Аня влюбляет-
ся в парня из своей спортшколы. 
Обилие зелёного цвета — это от-
сылка к «Русалочке» Андерсена. 
Ведь Аня, как и Русалочка, готова 
отдать всё за сердце возлюблен-
ного, — объяснил Иван. 

Приглядитесь 
к интерьерам

Символами могут стать и пред-
меты интерьера. Иногда кинема-
тографисты даже специально за-
остряют на них внимание, чтобы 
зрители считали задумку. 

— Например, в «Сиянии» Стэн-
ли Кубрика постоянно появляют-
ся зеркала. Главный герой, писа-
тель, видит лик женщины в зер-

кале номера отеля, общается с 
призраком, тоже глядя в зерка-
ло, — приводит примеры Твер-
довский. — Зеркала здесь символ 
истины. На протяжении фильма 
зрителю не всегда понятно, где 
реальность, а где результат ра-
зыгравшегося воображения ге-
роя. И только в зеркалах пока-
зана правда.

Важны и предметы, которые 
появляются в кадре как бы не-
взначай. 

— Так, в самом начале саги «Су-
мерки» Белла и Эдвард сидят в 
кабинете биологии. За спиной у 
Эдварда витрина с белыми птичь-

ими крыльями. Кадр выстроен 
так, что крылья находятся будто 
за спиной героя. Зритель уже по-
дозревает, что Эдвард — вампир, 
но белоснежные крылья говорят 
о том, что он герой положитель-
ный, — пояснил Иван.

Не упускайте детали
А ещё стоит обращать внима-

ние на детали. Иногда лишь бла-
годаря им становится понятен 
смысл финала, даже если он ка-
жется открытым. 

— Все, кто видел фильм «На-
чало» Кристофера Нолана, пом-
нят, какие бушевали споры: вер-
нулся главный герой из мира 
снов в реальность или нет? У 
него есть волчок, который кру-
тится во сне и падает в реальнос-
ти. Но самые внимательные за-
метили ещё один тотем — обру-
чальное кольцо. Оно всегда на 
пальце героя во сне, но его нет 
наяву. В финальной сцене ге-

рой запускает волчок, но мы не 
успеваем увидеть, падает он или 
нет. А вот кольца на пальце нет, 
— отметил Твердовский.  

Конечно, трактовка такого 
сложного финала всё равно оста-
ётся многогранной. Тем не менее 
детали дают больше пищи для 
размышлений. 

Наталья АНОХИНА

О характере героя расскажет цвет

Оттенки синего 
в «Аватаре» 

символизируют 
борьбу 

и освобождение

Выпускник ВГИКа дал советы, как смотреть кино, чтобы лучше понять замысел режиссёра
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Иван Твердовский известен 
зрителям фильмами «Класс кор-
рекции», «Зоология», «Конферен-
ция». Все ленты — участники и 
победители международных ки-
нофестивалей. А 6 апреля на 
большие экраны выходит его но-
вая картина «Наводнение» по по-
вести Евгения Замятина, в конце 
прошлого года получившая на-
граду за лучшую женскую роль 
на кинофестивале «Зимний». 

Скоро премьера

Иван 
Твердовский,
известный 
режиссёр, 
выпускник 
ВГИКа
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В саге «Сумерки» белые крылья оказались за спиной главного героя не случайно 
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Игорь Лепихин снял-
ся в сотне фильмов 
и сериалов, из по-
следних — «Седь-

мая симфония», «Медиум», 
«Свои». Актёр признаётся, 
что очень любит именно 
кино: для него это и возмож-
ность самовыражения, и ис-
точник адреналина.

Прочили карьеру 
врача

— Игорь Вадимович, 
когда вы впервые оказа-
лись на сцене?

— Первый мой выход к 
зрителям происходил на 
подиуме, мне было тогда 
года два-три. Мама в моём 
родном Нижнем Тагиле ра-
ботала модельером-закрой-
щиком, и меня вытащили 
на подиум демонстриро-
вать детские вещи. А в ак-
тёры я подался случайно, 
возможно, какую-то роль 
сыграли гены: по расска-
зам родителей, моя бабуш-
ка была цыганкой и высту-
пала в цирке. В 9-м классе 
к нам в школу пришёл че-
ловек и пригласил в драм-
кружок. Я с двумя прияте-
лями ради шутки решил 
пойти туда и втянулся. 

— Как родители при-
няли ваше решение стать 
артистом?

— Папа был директором 
предприятия. Как-то он 
приехал домой пообедать, 
развернул газету и спросил: 
«Сын, куда будешь посту-
пать?» Я сказал, что в теат-
ральный институт. Папа пе-
ревернул страницу и не мор-
гнув глазом произнёс: «А вот 
Пермское военное училище 
объявляет набор». И я пое-

хал в Пермь. На факультете, 
куда я подал документы, был 
недобор, но я умуд рился не 
поступить: сделал всё, что-
бы меня забраковали. По на-
стоянию мамы поступил в 
медицинское училище: ме-
дициной я увлекался. Учё-
ба давалась легко. Папа по-
том говорил, что зря я ушёл 
в театральное, мог бы стать 
гениальным врачом. 

— В сериалах «Свои» 
и «Медиум» вы играете 

судмедэкспертов. Ваши 
медицинские познания 
пригодились?

— Помогает то, что в ме-
дицинском нас натаскива-
ли на латынь. Я без труда 
произношу разные трудно-
выговариваемые названия 
болезней, лекарств. 

Мустанг помчался 
напролом

— В картине «Седьмая 
симфония» вы замеча-
тельно сыграли контраба-
систа. Учились музыке?

— До этого я никогда в жиз-
ни не играл на контрабасе, но 
на пробах сказал, что играю. 
За пять-семь уроков  профес-
сиональный контрабасист 
показал мне, как держать ин-
струмент, смычок, объяснил, 
что такое штрихи. В результа-
те в сцене с Лизой Боярской 
мы вживую исполнили ме-
лодию «В парке Чаир». Лиза 
хорошо играет на флейте. 

— Приходилось для 
ролей осваивать ещё 
какие-то навыки?

— Студентами мы ино-
гда подрабатывали в мас-
совках, и однажды с при-
ятелем попали на съём-
ки исторической картины 
«Демидовы». Петра I там 
играл Александр Лазарев, 
Меншикова — Леонид Ку-
равлёв. Помощник режис-
сёра нам сказал: «Тех, кто 
умеет скакать на лошади, 
снимем крупным планом». 
Мой друг Валера сделал шаг 
вперёд и потащил за собой 
меня, хотя я до этого ло-
шадь ни разу живьём не ви-
дел. Мне подвели малень-
кую монгольскую лошадку, 
спокойную как трактор. А 
Леониду Куравлёву —  здо-
ровенного чёрного мустан-
га. Куравлёв говорит: «Я на 
него не полезу, я с него упа-
ду», он в итоге снимался на 
моей лошадке. Мне пере-
дали мустанга. В седле мне 
показалось, что я где-то на 
четвёртом этаже. Попро-
сили прокатиться. По со-
вету друга я дал тихонечко 
пятками по бокам коня — 
без результата. Дал посиль-
нее, и мус танг помчался — я 
чудом удержался, схватив-
шись за гриву. Проскакали 
весь посёлок, даже пере-
махнули через жерди, ко-
торыми огораживают за-
гон для животных. Я мыс-
ленно крестился, а когда 
слез с коня, меня трясло, 
язык не поворачивался. Че-
рез несколько минут конь, 
получив нагоняй от своей 
хозяйки, подошёл ко мне 
и положил голову на пле-
чо, я ему в ответ дал  мор-
ковку. После этого он хо-

дил за мной, как собака, и 
выполнял всё, что от него 
требовалось. Когда пришло 
время расставаться, мы оба 
прослезились.

В кино нельзя 
промахиваться
— Вы живёте в Петер-

бурге, а в Москве часто 
бываете?

— Конечно, снимаюсь 
время от времени в Москве, 
играю в антрепризах. Мно-
го лет наша семья дружи-
ла с Эдуардом Николаеви-
чем Успенским, он ведь пи-
сал пьесы для детских теа-
тров. Мы приезжали к нему 
и просто в гости, и с нашим 
детским театром «Бурза-
чило», который он очень 
любил. Эдуард Николае-
вич был непростым челове-
ком, но он был настоящим 
мужиком, если с кем дру-
жил, то до конца. Мы мог-
ли приехать к нему в любое 
время дня и ночи. Иной раз 
приезжаем, а он спрашива-
ет: «Ребята, вы надолго? Ко 
мне муза пришла, мне не до 
вас». И уходил писать. 

— Что вам ближе — 
театр или кино?

— Я очень люблю кино. 
Понятно, что театр — это 
живое искусство, в театре 
свою игру можно поправить 
в следующем спектакле. А в 
кино нельзя промахиваться. 
Кино — штука рискованная 
и безумно интересная, каж-
дый раз меняются партнёры, 
режиссёры. Нужно суметь 
их понять, прочувствовать. 
Кино для меня — своего рода 
источник адреналина. 

Ирина 
КОЛПАКОВА

Первый 
раз вышел 
к зрителям 

года в два-три 
— на показе 
одежды 
в Нижнем 
Тагиле

«ЗБ»
В ТЕЛЕГРАМЕ

«Звёздный бульвар» 
можно читать 
и в Телеграме.

Здесь публикуются 
самые яркие статьи 
газеты, оперативные 
новости, любопытные 

истории из жизни 
районов СВАО, опросы.

Мультипликатор 
из Ростокина 
взяла Гран-при 

фестиваля 
в Суздале

Анастасия Жакулина, 
которая преподаёт в кол-
ледже кино, телевидения 
и мультимедиа ВГИК в Ро-
стокине, получила Гран-
при Открытого россий-
ского фестиваля анима-
ционного кино в Сузда-
ле. В центре сюжета её 
мультфильма «Светлые 
души» по рассказу Шук-
шина — встреча супругов 
после возвращения мужа 
из командировки. 

В Ярославском 
снимали 

телесериал
Пробующий свои силы 

в производстве сериалов 
основатель и солист груп-
пы «Руки Вверх!»  Сергей 
Жуков запустил новый 
проект «Плакса» для 
телеканала СТС. Съём-
ки недавно проходили 
в здании школы №760 
им. А.П.Маресьева на 
Лосевской улице. Другие 
подробности пока держат 
в секрете, «ЗБ» будет сле-
дить за новостями.

Пятиклассница 
из Останкинского 

победила 
в конкурсе 
вокалистов

Десятилетняя Стефа-
ния Садовская из школы 
№1518 в Останкинском 
районе стала лауреатом 
XXII международного во-
кального конкурса «Зо-
лотая нота». Призом ста-
нет запись песни в одной 
из лучших студий. Кста-
ти, девочка ещё играет на 
фортепиано и занимается 
танцами. 

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ
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Кадр из сериала «Седьмая симфония»

Игорь Лепихин: 
Освоил контрабас 
и аккомпанировал 
Лизе Боярской 

Актёр рассказал о родителях, 
о съёмках в сериалах и о настоящих друзьях
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!
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Спортивный 
мастер-класс 
на Ярославке
5 апреля в 10.00 в Мо-

сковском многофунк-
циональном культур-
ном  цен-
тре (Ярос-
лавское ш., 
124) состо-
ится лек-
ция и мастер-класс «Что 
нужно знать, если тре-
нируешься дома». Тре-
нер Анна Черкасова на-
учит составлять план за-
нятий, грамотно рассчи-
тывать физнагрузку, а 
также покажет комплекс 
упражнений. Участие 
бесплатное, нужна ре-
гистрация на сайте m-c-
m-c.ru. Справки по тел. 
(499) 181-8364.

Необычный 
концерт 

в Бибиреве
8 апреля в 16.00 в ДК 

«Темп» (Шенкурский пр., 
3а) состоится интерак-
тивный концерт «Рас-
сказывают музыкаль-
ные инструменты». По-
сетители узнают много 
любопытных фактов, а 
юные и профессиональ-
ные музыканты испол-
нят произведения вы-
дающихся композиторов 
на струнных, духовых и 
клавишных инструмен-
тах. Вход свободный. В 
расписании возможны 
изменения, перед посе-
щением уточните инфор-
мацию по тел. (499) 908-
9508.

Турнир 
по тетрису 
в Марьиной 

роще
9 апреля 

в 16.00 в 
Еврейском 
музее  и 
цент ре то-
лерантности (ул. Образ-
цова, 11, стр. 1А) состо-
ится встреча из серии 
игротек «Ностальгия». Её 
посвятят играм, которые 
были популярны в 1990-
х годах. Например, мож-
но будет поуча ствовать 
в турнире по тетрису. 
Посещение бесплатное, 
требуется регистрация 
на сайте jewish-museum.
ru. Справки по тел. (495) 
645-0550.

Мария ГОРБУНОВА

АФИША

В Музее гаража особого на-
значения, который располо-
жен в павильоне №54 ВДНХ, 
можно посетить выставку 

«Первые моторы России». Она под-
готовлена совместно с Политехни-
ческим музеем. Многие экспонаты 
демонстрируются впервые.

Почти всё на ходу
Заходишь на выставку и сразу 

окунаешься в атмо сферу прошло-
го. Тут воссоздан Международ-
ный автомобильный салон, про-
ходивший в Москве в 1913 году. 
Расстановка экспонатов соответ-
ствует сохранившимся историче-
ским документам и фотографи-
ям, звучат марши — всё выгля-
дит, как тогда.

— Почти все авто и мотоциклы 
на ходу, — рассказывает экскур-
совод музея Екатерина Лапшина. 
— Например, американский «Ин-
диан» в фирменном красном цвете, 
который легко узнать по глубоко-
му переднему крылу, у остальных 
мотоциклов той эпохи крылья, как 
у велосипедов. Или немецкий «Фе-
номобиль» — чудо техники на трёх 
колёсах с приводом на переднее. 
На таких до 1930-х годов ездили 
курьеры. А вот французский «Де 
Дион-Бутон Визави» — фактиче-
ски экипаж, где пассажиры и во-
дитель сидели лицом друг к другу. 
Все эти автомобили продавались в 
Российской империи. 

Также представлена диорама о 
том, как посещал автосалон им-
ператор Николай II; много маке-
тов старинных авто и архивных 
снимков. 

Прадедушка «Теслы»
Сенсация экспозиции — элект-

рокар фирмы «Коламбия А.С.», та-
кие производили в Лондоне. Это 
необычное транспортное средство 
в 1901 году подарила императрице 
Марии Фёдоровне её родная сестра 
Александра, супруга британского 
короля Эдуарда VII. 

— Электромобиль попал в музей 
под видом коляски — так он зна-
чился в сопроводительных доку-
ментах, — говорит Лапшина. — С 
виду действительно только огло-
бель не хватало. Но при детальном 
изучении были обнаружены элект-
ромотор и аккумулятор! Электро-
мобиль мог проехать на одном за-
ряде 20 километров и разгонялся 
до 20 километров в час. У него и 
провод для подзарядки есть, как 
у современного гаджета.

Когда автомобиль прибыл из 

Анг лии, императрица осмотрела 
его и только буркнула: «Сами ка-
тайтесь», сочтя это игрушкой. А вот 
великий князь Михаил Александ-
рович, младший брат императора, 
живо заинтересовался новинкой и 
с удовольствием сам ездил по Гат-
чине и катал мать. 

Раритет из сарая
Ещё одна звезда выставки — 

«Руссо-Балт» 1911 года с кузовом 
ландо (открытый, с лёгким тентом 
сверху). Это единственный сделан-
ный в России до революции лег-
ковой автомобиль, дошедший до 
наших дней.

— Автомобиль изначально при-
надлежал Гатчинской воздухопла-
вательной школе, — сообщает Ека-
терина Лапшина. — После рево-
люции и перипетий Гражданской 
войны он оказался в Кимрах, где 

его купил житель города Алек-
сандр Орлов. Он ездил на нём до 
1941 года, затем ушёл на фронт, а 
«Руссо-Балт» остался в сарае. За 
пять лет машина пришла в пол-
ную негодность: замёрзла и лоп-
нула система охлаждения, и хозя-
ин на ней потом больше не ездил. 
За годы у неё сгнила резина колёс, 
треснул двигатель. Раритет в 1960-х 
годах выкупила Киностудия име-
ни Горького, но что с ним делать, 
не знала. Уже у неё «дедушку» вы-
купил Политехнический музей и 
отправил на реставрацию. 

Полностью восстановленный 
автомобиль своим ходом доехал от 
мастерской до музея и занял там 
своё место.

Алексей ТУМАНОВ

Выставка продлится до 28 октября. 
Информацию о входных билетах 
смотрите на сайте vdnh.ru

Электрокар для императрицы

В музее детально 
воссоздали 

Международный 
автосалон 
1913 года

В конце апреля в школе 
№285 на улице Молодцова 
должен открыться музей 
«Юный полярник».

— Идея его создания ро-
дилась у школьников, ро-
дителей и учителей, во-
оду шевлённых нашим 
одноимённым общего-
родским проектом, — рас-
сказал спикер Мосгорду-
мы Алексей Шапошников. 
— Почти готовый к откры-
тию музей показал дирек-

тор школы Павел Комзолов 
перед заседанием управ-
ляющего совета, председа-
телем которого я являюсь.

Музей создаётся в колла-
борации с Московским тех-
никумом креативных ин-
дустрий им. Л.Б.Красина. 
Идея проекта — привлечь 
внимание к Арктике, к её 
истории и перспективам 
освоения.

Александр 
ЛУЗАНОВ
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Ничего подобного ни в одной школе ещё не было
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На этой коляске с электромотором члены царской семьи с удовольствием катались по Гатчине 

На ВДНХ открылась выставка машин начала прошлого века

Арктический музей 
откроется в Южном Медведкове

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@
INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, 
пишите!
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!
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Веснушка
Очень скром-

ная кошка 4-5 
лет, любит спо-
койствие, ти-
шину. Дружит 
с другими кош-
ками. 

Стерилизована, здорова, привита. Для 
неё ищут спокойную семью без детей; у бу-
дущих хозяев также не должно быть собак. 

 Опекуны: 8-910-451-7018, Елена; 8-905-
757-4166, Мария Львовна.
Приют «Искра»: ул. Искры, 23а

Чудо 
Этому мальчику 

около 6 лет, в хол-
ке достигает 50 см. 
Очень любит прогул-
ки по лесу, с интере-
сом изучает мир, дер-
жась недалеко от че-
ловека. Здоров, при-
вит, кастрирован.

  Опекуны: 8-925-
442-2189, Ирена; 
8-977-807-3784, Марина.
Приют «Красная сосна»: ул. Красная Сосна, 30

Совсем скоро весна по-
настоящему вступит в свои 
права и начнётся огородный 
сезон. Многие дачники и са-
доводы уже начали готовить 
рассаду. На прошлой неделе 
мы поинтересовались у чита-
телей, планируют ли они выса-
живать овощи, зелень или обу-
страивать цветочные клумбы. 

В опросах на сайте и в теле-
грам-канале «ЗБ» участие при-
няли почти 160 человек. Оказы-
вается, среди наших читателей 
довольно много опытных дач-
ников. Так, 29% опрошенных со-
общили, что уже вовсю готовят-
ся к посевному сезону и стара-
ются каждые выходные уделять 
время любимому огороду. Ещё 

27% отметили, что им больше по 
душе цветы: кто-то высажива-
ет их на своём участке, а кто-то 
и возле подъезда. Но всё-таки 
идею о том, что на даче надо от-
дыхать, а не работать, поддер-
жали большинство респонден-
тов. Такой вариант ответа вы-
брали 44% участников опроса. 

Ксения ФИРСОВА

ВАШЕ МНЕНИЕ

В Алексеевском, Ростокине и Южном Медведкове в этом году благоустроят 
24 двора на деньги от платных парковок. Там сделают спортплощадки, 

организуют пешеходные переходы и парковочные карманы, 
обновят тротуары, высадят кустарники.

Наш следующий вопрос: 
А ваш двор нуждается в благоустройстве?

Голосуйте 
на сайте 
«Звёздного 
бульвара» 
zbulvar.ru
в разделе 
«Опрос» 

и в телеграм-
канале 
t.me/zb_svao

К дачному сезону готовятся все, но по-разному

 Да, многое пора отремонтировать или обновить. 
 Почему бы и нет: благоустройство лишним не бывает.
 Нет, у нас во дворе всё отлично. 

Сага 
Ей 1,5 года, рост в холке около 

50 см. Послушная, легко учится, 
знает команды «Сидеть!» и «Обни-
маться!». Дружит со спокойными 
сородичами, с кошками близко не 
встречалась, но на улице не выра-
жает к ним интерес. До поступле-
ния в приют попала под машину, 

кости срослись неправильно, и те-
перь собачка прихрамывает. При-
вита, стерилизована. Пристраива-
ется по договору, строго не в во-
льер и не на цепь.

 Опекун: 8-903-210-0846, 
Надежда. 
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА
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Рассказывает сказку про 
Колобка:

— Катится Голопоп…
 
— Мам, я боюсь черепаху: 

она страшная.
— Она страшная, но добрая.
— Как ты?
 
— Ма-ам, с папой беда!
— Какая беда?

— Он играть со мной не хо-
чет!

Мама пришла забирать Ар-
тёмчика из детского сада. 
Тот протягивает ногу, что-
бы мама зашнуровала бо-
тинок. Мама не выдержала 
и говорит:

— А вот Пётр, между про-
чим, сам одевается.

— Мам, когда я стану Пе-
тром, тоже буду сам оде-
ваться.

Бабушка в очередной раз 
повторяет Артёму, что пора 
ложиться спать. Наконец он 
нехотя бросает свои игрушки 
и говорит:

— Всё, ухожу под одеяло. 
Насовсем.

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Эльдорадо. 
Мол. Детектив. Потеха. Лекало. 
Придаток. Помпа. Халупа. Бугор. 
Рол. Мускат. Рака. Коса. Акын. 
Айран. Реклама.

По вертикали: Мельпоме-
на. Комиссар. Абакан. Рудокоп. 
Уток. Сыр. Прихожане. Озеро. 
Дар. Трал. Матье. Тура. Хлопок. 
Левша. Каланча. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Даниилу Кулешову, кото-
рый живёт на Палехской 
улице, 21 год. Раньше он 
серьёзно увлекался фут-
болом и лёгкой атлетикой. 
Но год назад сменил про-
филь и стал заниматься 
бобслеем, причём очень 
успешно. 

«Бобслей — достаточно 
возрастной вид спорта, в ко-
торый не придёшь в раннем 
возрасте. В нашей футболь-
ной команде я всегда был 
самый быстрый, поэтому со 
временем пошёл в лёгкую 
атлетику, — рассказывает 
Даниил. — Пара моих зна-
комых спринтеров пере шли 
в бобслей: там тоже важ-
ны скоростные качества. Я 
также захотел попробовать 
себя в этом виде спорта». 

Даниил нашёл трене-
ра, побывал на просмотре 
и показал такой хороший 
результат, что его позвали 
в юниорскую сборную Рос-
сии на позицию разгоняю-
щего. В минувшем февра-
ле на спартакиаде в Сочи 
Даниил стал серебряным 
призёром в двухместном и 
четырёхместном экипажах.

«Бобслей — очень разно-
сторонний вид спорта, тут 
нужна не только скорость, 

но и большая сила. Работы 
в зале со штангами у нас не 
меньше, чем бега на стадио-
не, — поделился спортсмен. 
— В Москве тренируемся по 
5 раз в неделю и постоянно 
выезжаем на сборы, в кото-
рых в общей сложности про-

водим около 6 месяцев». 
Даниил учится на 4-м кур-

се факультета физической 
культуры Московского го-
сударственного областно-
го педагогического универ-
ситета. 

Ксения ФИРСОВА

Всё больше людей старается следовать здоровому образу жизни, важной частью которо-
го является спорт. «ЗБ» предлагает читателям поделиться своими историями о том, как вы 
поддерживаете себя в форме. Любите командные игры? Увлекаетесь единоборствами, фигур-
ным катанием, сёрфингом? А может быть, обожаете бегать по утрам? Расскажите нам, поче-
му вам нравится тот или иной спорт, и обязательно приложите фотографию со своих занятий. 

Снимки и короткие рассказы присылайте по эл. почте zb@zbulvar.ru. Фотографии долж-
ны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер те-
лефона для связи.

ФОТОКОНКУРС «ЛЮБИМЫЙ СПОРТ»

 «Ухожу под одеяло. 
Насовсем»

Артём, от 3 до 5 лет

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

Пришёл в бобслей 
из лёгкой атлетики
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